



# Rapport d'activités 2015

Association Idées'Elles Solidarité internationale

CP 2078 - 1920 Martigny 2 [idees-elles@gmail.com](mailto:idees-elles@gmail.com) [www.idees-elles.org](http://www.idees-elles.org)

CCP 19-1454-1 IBAN: CH28 8059 5000 0019 2900 7

## Un mot du nouveau comité

Chers Membres,

Fières de prendre la succession d'Idées'Elles, nous sommes quelque peu sous pression, tant nous avons à cœur d'assurer la relève et de ne pas vous décevoir, vous qui avez fidèlement suivi nos mères et leurs amies durant toutes ces années. Nous pouvons vous assurer, chers Membres, que le travail accompli n'aura pas été vain et que nous continuerons à œuvrer avec le même esprit d'ouverture et de générosité que nos chères mamans. Nous sommes heureuses de les laisser prendre un repos bien mérité dont elles pourront jouir, l'esprit tranquille, puisqu'elles savent que nous ne nous éloignerons pas ou peu de la voie ouverte par elles. Bien entendu, puisque l'association reste une affaire de famille, nous ne nous priverons pas de solliciter leurs conseils précieux et nous savons qu'elles nous soutiendront dans notre mission.

Merci à elles pour la confiance qu'elles nous ont donnée et à vous pour celle que vous nous accorderez.



## Idées'Elles, organisation

AG 2015 : Assemblée générale le 28 mars 2015 avec approbation du rapport d'activités et des comptes 2014.

Lors de l'AG 2015, l'ancien comité a complètement passé le relais à une nouvelle équipe avec la démission des deux anciennes co-présidentes, Marie Orsat et Elisabeth Sola, et de l'administratrice Jacqueline Schmid. Après la nomination d'Emmanuelle Sola en 2013 et de Jennifer Gaskell (Welch) en 2014, Idées'Elles a accueilli cette année Emilie Bardet et Delphine Orsat au sein du comité, ainsi que Jacinthe Dorsaz (hors comité). L'AG a accepté à l'unanimité la co-présidence de Delphine Orsat et d'Emmanuelle Sola, et accepté la charge de comptable à Jacinthe Dorsaz.

Action 2015 : cochon de case, microcrédits aux Philippines

Dès novembre 2015, le nouveau comité entreprend la refonte du site internet qui se trouve désormais [www.idees-elles.org](http://www.idees-elles.org).

### Comité 2015

Delphine Orsat

Co-présidente

Emilie Bardet

Administratrice

Emmanuelle Sola

Co-présidente

Jennifer Gaskell

## Idées'Elles au Mali

### Situation

Le niveau sécuritaire est toujours précaire dans l'ensemble du Mali. Et cette situation s'est encore dégradée après l'attentat à l'hôtel Radisson qui a touché le centre de la capitale en novembre dernier suivi par un autre à Kidal, dans le nord-est du pays contre un camp de l'ONU. Des zones entières du nord du Mali échappent encore au contrôle du pouvoir central malien, où les hostilités se poursuivent, malgré l'accord de paix et de réconciliation conclu le 15 mai et le 20 juin entre le gouvernement et les groupes armés dans le Nord.

L'ONG Prométhée a donc travaillé dans l'insécurité générale durant toute l'année 2015 : déplacements à risques, agressions dans les marchés, ou simplement impossibilité de se rendre dans les villages où les djihadistes ont institué leur quartier et commettent impunément leurs forfaits en malmenant durement les habitants, en volant leurs biens ou en les incendiant. Ces groupuscules continuent de mener des attaques dans les villages, notamment des attentats-suicides, de poser des engins explosifs et de perpétrer des enlèvements.

### Le microcrédit

Dans ce climat de peur, les associations de femmes ont beaucoup de peine à mener leurs activités soutenues par les microcrédits, ce qui engendre des retards de paiement ou des non-remboursements. L'ONG Prométhée limite les risques en ne prêtant que des petites sommes dans les zones très menacées. Prométhée n'a donc malheureusement pas pu étendre ses prêts et regagner du terrain comme elle le souhaitait en 2014.

Mais nos partenaires ne perdent pas espoir : *« une chose est certaine: le Mali est une des nations bénie par Dieu Lui-même! Il a traversé des épreuves! Il continuera à traverser des épreuves, mais nous gardons la foi. » Mamoudou Kassambara.*

### Les accoucheuses traditionnelles (ATR)

Malgré tout, 188 accoucheuses traditionnelles sur 200 prévues ont été formées au printemps 2015. Les 12 femmes manquantes n'ont pas pu se déplacer au centre de formation à cause de l'insécurité ambiante.

Les accoucheuses ont souligné la difficulté pour les femmes enceintes de se rendre dans les centres de santé éloignés pour effectuer leurs consultations prénatales ainsi que la terreur de la menace djihadiste. De ce fait, de nombreux enfants sont morts avant terme ou à la naissance.

Un autre problème réside dans le fait que les centres de santé distribuent des moustiquaires aux femmes qui ont la possibilité de se rendre au centre, mais pas pour les autres. On constate un pourcentage élevé de mort infantile et Prométhée a dès lors décidé de s'orienter cette année sur la prévention de la maladie en milieu rural par différentes formations.

On ne peut que maudire le conflit actuel quand on se souvient qu'en temps de paix, la formation des accoucheuses avait pratiquement éliminé la mortalité infantile et maternelle.



Suivez les aventures  
d'Idées'Elles sur  
[www.facebook.com/ideeselles](http://www.facebook.com/ideeselles)



Formation des A.T.R. des zones de Bih (Commune rurale de Koro, Cercle de Koro, Région de Mopti) et de la zone Thiou (Commune rurale de Kahin, Département de Ouahigouya, Burkina faso), en février 2015.

### Retenue d'eau

Encore une fois, malgré tout, une nouvelle retenue d'eau a été construite à Taba, un village situé sur une colline du pays Dogon. Les populations ont vu leur vie et leurs cultures transformées grâce à l'apport primordial d'une eau à portée de main.

Dans ce contexte malien si difficile, nous ne pouvons qu'apporter notre soutien inconditionnel à nos courageux partenaires qui œuvrent dans le but de maintenir une aide réelle aux villages défavorisés de leur pays.

Qu'ils soient ici remerciés de ne jamais baisser la garde en affrontant, jour après jour, les dangers qui guettent ceux qui osent les défier, et d'être toujours dans l'espoir de jours meilleurs.

### **Idées'Elles aux Philippines**

Comme annoncé dans le rapport d'activités 2014, un projet pilote de microcrédits aux Philippines, plus précisément sur l'île de Siargao, a été lancé en septembre 2014 avec la dotation en microcrédits de 4 groupes de 3 personnes pour des activités génératrices de revenus (par exemple: petits commerces, matériel pour la pêche ou la menuiserie, vente de riz).

Au vu des résultats positifs, Idées'Elles a, durant l'année 2015, permis à 11 groupes supplémentaires de bénéficier de microcrédits pour différents projets. Ce sont donc 45 personnes qui ont pu profiter du financement proposé par Idées'Elles pour lancer une activité ou la développer.



Sari sari (qui signifie 'variété en Tagalog) ou un petit commerce aux Philippines souvent attaché au domicile du propriétaire

Les projets de microcrédits à Siargao sont entièrement gérés par l'association Siargao Masaya, présidée par Stéphanie Roth domiciliée aux Philippines depuis de nombreuses années, laquelle nous rend régulièrement compte de l'évolution de la situation.

Cette année, aucun des groupes n'a failli au remboursement des crédits accordés et de leurs intérêts. Les bénéficiaires ont connu une sensible amélioration de leurs conditions de vie grâce aux activités développées. Les demandes pour de nouveaux prêts sont constantes et nous espérons pouvoir subventionner un maximum de projets pour 2016.



Steph Roth, Siargao Masaya, entourée des enfants de familles soutenues par les microcrédits

## Projets

Idées'Elles continuera de financer des projets au Mali, en partenariat avec Prométhée, principalement pour la formation des ATR et l'accès à l'eau. En 2016, une retenue d'eau sera construite dans le village de Taba-ki (village qui surplombe le village de Taba où une retenue d'eau a été construite cette année, « Ki », en langage dogon signifiant « hauteur »).

D'autres projets sur terre malienne sont également en discussion au sein du Comité.

Sur le continent asiatique, aux Philippines, Idées'Elles va continuer son projet de microcrédits et espère, à long terme, arriver à mettre en place, comme leurs mères et l'ancien comité au Mali, une véritable institution de microfinance autogérée localement. Dream big!

## Produits 2015

Action Idées'Elles :	CHF 22'000.-
Dons privés :	CHF 32'000.-

Un merci spécial à René Blind, sculpteur sur bois, qui a vendu ses œuvres au profit d'Idées'Elles lors d'une exposition à St-Maurice fin septembre 2015 et à la succession de Madame Camille Saudan pour son généreux don.

## ASSEMBLEE GENERALE 2016

Vendredi 10 juin à 19h

Paroisse Protestante, Salle du Verger  
Martigny (Rue d'Oche 9)

"Seul nous allons plus vite, ensemble nous allons plus loin" proverbe africain